

アース・チャイルド
158-0083 東京都世田谷区桜新町19-13
TEL&FAX (03) 3703-9468
郵便番号 0010-5-540249(アース・チャイルド)

ちきゅうのこども新聞

環境フォトニュース

世界人権宣言60周年

金融危機が南半球に貧困と飢餓を広げる



写真提供：早川千晶

▲ケニアのマゴソ小学校の給食。住民と日本の団体の支援で運営されていますが、この給食が一日の食事という子もいます。金融危機はこの食費にも影響を与えています。

いま世界で
1日に**3万人** 命を落とす子どもの数。

約3億人(世界人口の約半分):1日2ドル以下で暮らす人の数
40%以上:世界で最も金持ちは6千人が持つ世界の富の割合
1%以下:世界で最も貧しい約30億人が持つ世界の富の割合

貧困のない世界へ。「不公正な債務の帳消し」を

西暦2000年の約束は、
いまも果たされていない…。

1980年代 米国の高金利政策、一産品価格の下落などの影響でメキシコなど
の途上国で債務危機が発生。アフリカが「負られた」10年。

1985 エチオピア飢餓救済「ライブエイド」が億4千ポンド(約80億円)を寄
付。しかし、それは世界で最もアフリカの一
週間の債務超過額に等しかった。

1990 全アフリカ飢餓対策会議が、
2000年を「ジョビリ-2000」として開催。
途上国社会開発ミット、「債務帳消し
をめぐる債務救済」構造調整策を実行する
ために社会開発のための資金を融資。

IMF(国際通貨基金)・世界銀行がIPC
(重債務国)に「インニアジイ」を導入。
厳しい政策条件を満たしただけが
債務削減を受けることになる。

1996 日本の債務帳消しをめぐるジョビリ-2000運動キャンペンのポスター
途上国社会開発ミット、「債務帳消し
をめぐる債務救済」構造調整策を実行する
ために社会開発のための資金を融資。

1998 G8ハーミングガムサミット、7万人が「人間の鎖」
で債務帳消しを訴える。
ジョビリ-2000日本
委員会発足。

1999 G8ケルバサミット、5
万人が「人間の鎖」。盛大
にG8にインシアティブ
で債務削減の対象や額
の大いに決定。

債務削減における帳消し運動のネットワーク、ジョビリーサウス発足。
「すべての債務は法と公言」。

2000 G8沖縄サミット、債務帳消しには
進まない。

NGOはジョビリ-2000運動
を公表で「法と公言」を譲る。

国連ミレニアムサミット総会で「ミ
レニアム開発目標(MDGs)」を承認
(2015年までに貧困半減など6項目)。

アナン国連事務総長とボノ
がG8洞爺サミットで「人間の世界をめざむ」と15万人が抗議集会。

2001 G8ジョビリサミット、「人間の世界をめざむ」と15万人が抗議集会。
91件の署名

2002 第二回世界社会フォーラムで「債務に係る国際民衆法廷」

2005 G8CP(グローバルな債務削減運動)が債務帳消しを主張。G8ケンイ
ングラムサミットで、最貧困のIMF・世界などに対する債務の帳消しを決定

ケニアの社会フォーラムで「不公正債務帳消し国際キャンペン」を再編

世界金融危機、G8金融サミット(第一回緊急首脳会合)。

2007
2008



Haven't we
taken enough?



▲ごみ拾いで売れるものを探す
キベラスラムの青年たち(ギニア)。
毎日が生存のための闘いだといふ。
◀一日に100ドルが世界の金融
市場を駆け巡る一方、途上国
がかかる債務はこの30年間で
60倍にふくらんだ。

100年に一度という金融危機が世界を襲っています。しかし、
途上国では80年代から、すでに金融資本主義のグローバ
ル化によって債務(借金)危機が発生し、飢餓と貧困が絶
望的なまでに広がりました。金融取引で一握りの投機
家が巨額の富を得る一方で、いま世界では貧困で毎
年1100万の子どもが死んでいます。そのほとんどが
債務危機に陥った途上国です。世界の
NGOはこの悲劇の根源である「不公平な債務」
の帳消しと金融資本の暴走を抑制する、公正
で持続可能な国際金融制度を求めています。



公正な債務監査制度を



現在、貸し手側で「不公平な債務」を認めたのはノルウェー
政府だけです。エクアドル政府は07年に国内外のNGOメ
ンバーを加えた債務監査委員会(写真左)を設置し、不正
が見受けられた債務は返済拒否もありうると宣言。また、南
米7カ国は公正で持続可能な金融制度をめざす「南
の銀行」を設立しました。日本のNGOも国際金融
制度の見直しを求めてG20金融サミット対抗
アクションを行いました。

写真提供:キンボ

『なぜ世界の半分が飢えるのか』の著者
スザン・ジョージさんが来日
“世界の3つの危機”を講演。



国際NGO-ATTACの発起人で政策科学学者のスー
サン・ジョージさんがG8洞爺湖サミットで抗議して
来日。明治学院大学で、連動するグローバルな金融
と環境、社会のトレンダム(3つの危機)を分析し、こ
の危機は世界を変える機会でもあると指摘しました。